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POLÍTICA 
Entrevista. José Calzada Roviroza, comenta que uno de los grandes problemas que tiene México 
es el sistema energético, el sector petrolero para ser más concretos. Este problema es porque 
solamente se tiene reserva para 9 años y porque el sector petrolero está financiando un poco más 
del 40% del gasto público; es decir, si se llegara a acabar esta fuente de dinero, seria una crisis 
espantosa que paralizaría el país. De tal suerte que están obligados a buscar alternativas de 
solución, viables, responsables de largo plazo, que sin empeñar el patrimonio de los mexicanos, le 
puedan dar mayor dinamismo y potencializar al sector petrolero en nuestro país. Todos los 
legisladores coinciden en que hay un problema en PEMEX y en el sector energético y en donde 
están ahorita atorados. El presidente presentó un paquete de 5 iniciativas en el mes de abril y la 
semana pasada el PRI presentó otro paquete de 6  iniciativas de reforma y 3 de leyes nuevas que 
están proponiendo con el objetivo es modernizar y dejar a un lado la privatización, es decir, excluir 
completamente el fantasma que ronda el tema energético de la privatización pero hacer un énfasis 
en la modernización. Se está proponiendo la creación de 2 empresas estratégicas propiedad del 
estado, que pudiesen llevar a cabo las actividades de distribución, almacenamiento y refinación de 
hidrocarburos. Otro tema tiene que ver con la proveeduría nacional, están pidiendo en primera 
instancia  por lo menos el 40% de las empresas que provean insumos a la industria petrolera que 
sean empresas nacionales, que PEMEX le compre a empresas nacionales en vez de estarle 
comprando a Corea y a China, que haya apoyos gubernamentales. Se está por fincar un fideicomiso  
fondeado por los propios recursos de  PEMEX para financiar  las empresas mexicanas, que generen 
mano de obra y que la riqueza de los mexicanos se quede con los mexicanos.  Hay elementos 
modernizadores, impulsar la energía, incorporar energías nuevas e inclusive la producción de 
algunos otros productos para la industria, irse a otras fuentes de energía que en otros países se 
está avanzando y México está en pañales. Se puede hacer, hay que ponerse de acuerdo en la 
mecánica y darle entrada. Hablar del petróleo es hablar de identidad, historia de formar un país y 
una nación; el problema de PEMEX es de  ineficiencia en el gasto público, hay que tener mejores 
instrumentos para seguir. Hay que mejorar los mecanismos y reinvertir en PEMEX para salir 
adelante. Se ha disminuido la producción porque se está sobre explotando, no se han encontrado 
nuevos yacimientos por falta de dinero, a PEMEX le hace falta un presidente con una visión más 



técnica. Ya hoy hay dos grandes vertientes para solucionar este problema y finalmente se tendrán 
que dictaminar estas dos vertientes, todo lo que se haga en el contexto nacional tiene que traer 
consecuencias positivas. Comenta que tuvo una reunión con la secretaria de educación y se platicó 
que  hay que ampliar la matricula, las escuelas  deben tener mejores beneficios y ver más por los 
beneficios y el bien de México y los queretanos. Las propuestas se deben complementar una con 
otra. En la construcción del dictamen habrá coincidencia a favor de México y con una visión a largo 
plazo. (EL) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. La comisión instructora de la legislatura no tiene facultades para dar a conocer los 
resultados de la demanda del juicio político en contra del secretario de desarrollo urbano y obras 
públicas, aseguró la diputada Adriana Fuentes Cortes, secretaria de dicha comisión. (EL) 
 
SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay comentaron que en la Piedad ya inventaron que fue una 
invitación a quitarse del Pozo, porque no llevaban una orden de desalojo y eso no se vale. Si se 
quiere que la gente actúe apegada a derecho, entonces las cosas no se deben hacer al revés. El 
secretario de gobierno Alfredo Botello Montes dijo que sólo fueron 5 policías, pero en las fotos se 
pueden ver por lo menos 10. ¿Qué no hay gente capaz en la Secretaría de Gobierno para tratar de 
concertar y dialogar con los de Antorcha Campesina o con los pobladores de la Piedad? Desalojaron 
sin llevar una orden y es ilegal, eso no procede. Además cuál es el interés de la CEA en tener este 
pozo. Puede ser que la CEA quiera el pozo y que haya alguien que quiera construir por ahí y que 
necesite ese pozo para garantizar el abasto de agua. Toda esta situación se está prestando a que 
se caiga en el sospechosismo y que se empiecen a formular teorías acerca del porqué se quiere 
este pozo. No se vale usar como descalificativo a los de Antorcha Campesina, para descalificar la 
lucha de los pobladores de la Piedad… Se dice que hay un diputado y ex presidente municipal 
Martínez Peñalosa que opera el PAC en Cadereyta y le da los recursos a sus cuates, desde su 
oficina de enlace legislativo. Guillermo Tamborrel no entendió después de la multa que le 
pusieron, porque en su oficina de enlace legislativo tiene su foto y se supone que eso no se puede. 
Tiene una actitud de a mí nadie me va a parar. Qué le cuesta apegarse a la ley, en vez de estar 
buscando recovecos a la ley. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
De acuerdo a información de la Secretaría de turismo, en esta temporada vacacional, cada semana 
llegan a Querétaro en promedio 50 mil turistas, que dejan una derrama económica de 40 mdp, 
informó la titular de la dependencia Esther Carboney. (MR) 
 
Cabeza. Durante la primera quincena del periodo vacacional, 80 mil turistas noche visitaron la 
entidad y dejaron una derrama económica de 100 mdp, dio a conocer la Secretaria de turismo, 
Esther Carboney Echave. Destacó que la ocupación hotelera en el municipio capitalino ha sido 
del 75%. (MR) 
 
Cabeza. El director de promoción turística del Estado informó que la primera semana de vacaciones 
alcanzó el 69% de ocupación hotelera en el estado y con una derrama económica aproximada a 38 
mdp. Mauricio Sánchez Ruiz puntualizó que para la última semana de vacaciones esperan una 
ocupación del 100%. (EL) 
 
Cabeza. En conmemoración a los 10 años de la cavas Freixenet en el municipio de Ezequiel Montes, 
este fin de semana se llevará a cabo la tradicional fiesta de la vendimia en la cual se espera una 
afluencia de 4 mil personas y una derrama económica de 1.3 mdp, informó  Mauricio Sánchez 
Ruiz director de promoción turística del estado. (EL) 
 



Cabeza. Advierte la PROFECO que ante la queja de algunos ciudadanos en contra de gasolinerías 
que expenden el producto con tierra o agua, inspectores de la dependencia a nivel nacional 
viajarán a Querétaro para realizar muestreos y detectar irregularidades. José Antonio Buerva, 
jefe de verificación y vigilancia, sostuvo que se reforzarán las tareas de supervisión. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Del 1 al 3 de agosto se llevará a cabo la Proferia de regreso a clases 2008, organizada por la 
procuraduría federal del consumidor en el Centro cultural Manuel Gomes Morín, en la cual se 
espera una afluencia de 10 mil a 15 mil personas, informó la jefa del departamento de educación y 
divulgación Mónica Hurtado Espinosa. (EL) 
 
Mañana inicia la Pro-feria de regreso a clases en el centro cultural Manuel Gómez Morin, será los 
días 1, 2 y 3 de agosto de 11 de la mañana a 8 de la noche, informó el Delegado de la PROFECO 
Juan Enrique Urquidi. Alentó al consumo inteligente de los útiles escolares. (MR) 
 
Cabeza. Deben ser los padres de familia quienes decidan en qué se debe aplicar la cuota voluntaria 
que se da a las instituciones educativas, señaló la Unión estatal de padres de familia, luego de 
destacar que no se debe condicionar la entrega de documentos con las inscripciones a la aportación 
económica. (MR) 
 
Cabeza. Pide la Unión nacional de padres de familia a los papás, investigar sobre las escuelas en las 
que pretenden inscribir a sus hijos. Delfino Hurtado, consejero de la unión, al hablar de las seis 
escuelas que fueron multadas por la PROFECO, por no tener su registro, sostuvo que los padres de 
familia creen que cumplen con su función solamente con pagar el colegio a los hijos. (MR) 
 
Cabeza. En la facultad de medicina, 90 estudiantes iniciaron el ciclo escolar julio-diciembre. El 
rector Raúl Iturralde Olvera sostuvo que el inicio de un nuevo ciclo académico constituye seguir 
trabajando con calidad en la formación de los profesionistas para apoyar el desarrollo sustentable 
del Estado. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Alrededor de 40 elementos de la policía estatal, la Policía Investigadora ministerial y la policía 
municipal de El Marqués, desalojaron de manera pacífica los habitantes de La Piedad que tomaron 
el pozo de agua de la comunidad. El comandante de la policía estatal, Juventino Ruiz, destacó 
que la orden fue producto de la denuncia por el despojo, que presentó la CEA ante el ministerio 
público. (MR) 
 
Alrededor de 100 personas de la comunidad de la Piedad se manifestaron afuera de palacio de 
gobierno, en demanda de que se les regrese el pozo del lugar. Mauro Ledesma López, 
presidente de la asociación civil defensora del pozo, cuestionó que se les desalojara ayer en la 
mañana. (MR) 
 
Un grupo aproximado de 60 personas se manifestaron en plaza de armas reclamando la 
intervención de la secretaría de gobierno del estado en el pozo de agua de la comunidad de la 
Piedad. (NC) 
 
En el asunto de La Piedad hay gente de Antorcha campesina involucrada y no se permitirá que esa 
organización violente la paz social, aseveró el Secretario de gobierno Alfredo Botello, quien 
argumentó que no fue un desalojo de quienes cuidaban el pozo, sino una invitación a que se 
retiraran del lugar. (MR) 
 



Cabeza. El profesor Jerónimo Gurrola, dirigente estatal del movimiento antorcha campesina, 
aseveró que 50 policías estatales desalojaron a los habitantes que en su momento tomaron el pozo 
de La Piedad en el municipio de El Marqués y calificó este hecho como un abuso. (EL) 
 
Cabeza. El líder de Antorcha campesina y representante de habitantes de La Piedad, Jerónimo 
Gurrola señaló que no se trata de un asunto político sino de un asunto financiero. Apuntó que se 
plantarán frente a palacio de gobierno para exigir a Alfredo Botello que les aclare la situación que 
se vive en esa localidad. (MR) 
 
Colonos del fraccionamiento San Francisco Juriquilla se inconforman por la pretensión de la mesa 
directiva, de cambiar los estatutos en el uso de suelo, lo que convertiría a esa región en una zona 
comercial. La ciudadana María Elena Pérez Limón acusa a la administradora de querer hacer 
negocio con esto. (MR) 
 
Cabeza. Este fin de semana se dará a conocer cuántos comerciantes de la central de abastos 
participarán en los programas de descuentos a productos perecederos a nivel nacional denominado 
Vive, el cual se llevara a cabo todos los miércoles, admitió Juan Erregüin, dirigente de los 
comerciantes de la central de abastos, quien señaló, darán a conocer la lista de productos y los 
porcentajes de descuentos. (EL) 
 
Cabeza. Confirman las autoridades capitalinas que un adulto mayor calló a un dren de Peñuelas 
debido a las lluvias que se registraron este martes en la capital del Estado. El Secretario de gestión 
delegacional, Alfredo Arévalo, informó que continúa la búsqueda del cuerpo. (MR) 
 
Cabeza. No se ha encontrado el cuerpo de la persona que supuestamente cayó al dren Benito 
Juárez, aseveró Alfredo Arévalo Morales, secretario de gestión delegacional, quien aseguro no 
hubo afectaciones mayores por las pasadas lluvias. (EL) 
 
Reporte urbano. En la esquina de Monte Sacro y Av. Belén, se pone un tianguis dos veces por 
semana lo que genera mucha basura y afecta a los vecinos de la zona, ya que se deja mucha 
basura en el lugar y los camiones tardan en pasar por ella, en ocasiones un día o dos. (MR)  
 
Visión ciudadana. Nicolás González Rivas, propietario de la Plaza de toros Santa María considera 
que se trabaja con muchos esfuerzos para sacar adelante la economía. Querétaro es de los que 
mejor están. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
Hasta el momento se han entregado 15 mil casas que establece el objetivo de los programas 
sociales en donde los beneficiarios saben qué es lo que van a recibir y firman de enterados de que 
son los programas de interés público, no son acciones, ni intereses políticos, ni de ningún tipo, 
aseveró Carlos Treviño Núñez, secretario de desarrollo social del municipio de Querétaro quien 
señaló que esperan se firmen otras 100 mil cartas más para finales de año. (EL) 
 
Cabeza. La comisión de protección civil y seguridad pública del congreso local, entregó un 
documento al Presidente municipal de Querétaro, Manuel González Valle, en el que se destacan 
19 puntos que servirán para prevenir pintas o graffiti; entre ellos resalta una mayor promoción a las 
actividades turísticas y menos sanción es para los graffiteros. (MR) 
 
Se llevó a cabo la entrega de reconocimientos de los comités comunitarios del sistema de consejos 
municipales de participación social, por conocer analizar y priorizar las demandas de la ciudadanía, 
además de proponer soluciones a los mismos, indicó el presidente municipal de Querétaro Manuel 
González Valle. (EL) 
 



Cabeza. La administración capitalina entregó 242 reconocimientos a los comieres comunitarios del 
sistema de consejos municipales de participación social. Dichos comités colaboran en las 
propuestas de obra con las que se arma el programa de presupuesto participativo. (MR) 
 
Las revisiones que se realizan en San Juan del Río están siendo disuasivas para la delincuencia y los 
días de quincena es cuando llegan a presentarse hasta 15 de ellas aseguró Javier Calvario 
Ramírez, director de la policía de ese municipio. (EL)  
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Si Kimberly Clark resulta responsable de la contaminación del río San Juan, la multa iría de los mil 
salarios mínimos hasta el cierre de la empresa, declaró Francisco Elizondo Garrido, diputado 
federal del PVEM, durante una manifestación pacífica en la que se cerró la industria de manera 
simbólica. (MR) 
 
Cabeza. Se presentó una denuncia penal en la PGR, contra quien resulte responsable, debido a la 
muerte de la fauna y la mala calidad del agua del río San Juan aseguró el diputado federal, 
Francisco Elizondo Garrido del  PVEM. (EL) 
 
Cabeza. El PVEM presentará una denuncia ante el Ministerio público, por delitos contra el medio 
ambiente, en contra de quien resulte responsable por la contaminación del agua del río San Juan, 
dio a conocer el senador Jorge Legorreta. (MR) 
 
Tras señalar que la principal adicción en el Estado es el tabaquismo, el coordinador del consejo 
estatal contra las adicciones, Jaime Ponce, recordó que a partir del 29 de agosto empezará a 
aplicarse en Querétaro la ley anti tabaco. Manifestó que se ha reunido con los agremiados a la 
CANIRAC, quienes aseguran que cumplirán con la aplicación de dicha ley. (MR) 
 
Cabeza. Alrededor de 5 mil personas asistirán a la sexta convención nacional de grupos de familia 
ALANON, que se realizará el próximo viernes en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez. El 
propósito es que los familiares de quienes padecen alcoholismo aprendan a salir de esta situación, 
anunció el consejo estatal contra las adicciones. (MR) 
 
Cabeza. Entre el 30 y el 50% de la población padece de hipertensión, señaló el coordinador de 
fomento a la salud del IMSS, Eduardo López Chiñas, quien apuntó que a quienes se les detecta 
el padecimiento es porque acuden a los servicios médicos por otras molestias y por desgracia en la 
mayoría de los casos se detecta con más de 5 años de evolución. (MR) 
 

AGRICULTURA 
Cabeza. En las comunidades de San Isidro el Viejo y Pie de Gallo, se hizo entrega de 30 ollas de 
agua del programa Una mano por tu bordo. El Edil Manuel González Valle informó que el agua 
que llegará a estos vasos captadores, será usada en el ciclo otoño-invierno para saciar la sed de 
más de 4 mil cabezas de ganado. (MR) 
 
Se entregaron 30 bordos parcelarios en Santa Rosa Jáuregui, haciendo un total de 60 con las 
podrán tener un suministro de agua para 70 hectáreas para regadío. (EL) 
 
Los campesinos no han recibido los apoyos correspondientes a PROCAMPO debido a un periodo de 
ajuste de la federación, informó Gilberto Ortega Mejía, secretario de desarrollo agropecuario, 
quien dijo que ya tiene los apoyos de aproximadamente 400 mdp y será hasta la tercera semana de 
agosto que serán entregados. (EL) 
 



Cabeza. Reconoce el Secretario de Desarrollo Agropecuario, Gilberto Ortega Mejía, que hay un 
retrazo en la entrega de apoyos al campo, debido a que se han realizado a nivel federal, 
reestructuraciones en los esquemas que se presentan en los subsidios sociales. Ante los 
cuestionamientos de organizaciones campesinas, el funcionario detalló que los programas se 
entregarán dentro de un mes. (MR) 
 
Cabeza. Este jueves 31 visitará la entidad el Secretario de Agricultura, ganadería, desarrollo rural, 
pesca y alimentación, Alberto Cárdenas, quien pondrá en marcha el centro de acopio para granos 
a insumos de la empresa Agricultores queretanos, AGRIQUE, en el municipio de Pedro Escobedo. 
(MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. Antes de que concluya el mes de agosto, se podría contar con un juzgado para la 
aplicación de los juicios orales, informó el Presidente del poder judicial, Jesús Garduño Salazar, 
quien adelantó que el inmueble estaría ubicado en la carretera a Tlacote y que la oralidad de los 
juicios forma parte de los planes que tiene el tribunal para el segundo semestre del año. (MR) 
 
Como exagerada califica el Presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar, 
la colocación de cámaras de video vigilancia en la ciudad, aunque reconoció que es una buena 
medida para fortalecer la seguridad. (MR) 
 
El magistrado presidente del Tribunal superior de justicia del Estado Jesús Garduño Salazar, 
señaló que a su parecer las nuevas cámaras de seguridad instaladas en la ciudad son una vigilancia 
exagerada, sin embargo indicó que no significa que sea una mala medida. (EL) 
 
De las supuestas amenazas que han sufrido algunos queretanos por parte de los Zetas, el edil 
capitalino Manuel González Valle, exhortó a los ciudadanos a que denuncien, debido a que no 
estamos exentos a este tipo de males por lo que se está trabajando en un combate frontal contra la 
delincuencia. (EL) 
 
Cabeza. El municipio de Querétaro no está exento de problemas relacionados con el narcotráfico, 
aseguró el Presidente municipal, Manuel González Valle, al hablar sobre las cuatro denuncias 
ciudadanas que existen ante la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, por amenazas 
realizadas por presuntos Zetas. González Valle señaló que en materia de seguridad, se trabaja con 
el gobierno federal para atender las denuncias ciudadanas. (MR) 
 
El gobierno del Estado entregará 6 mdp a 10 de los 18 municipios de Querétaro, para fortalecer el 
área de seguridad, dijo el Secretario de gobierno Alfredo Botello Montes, quien resaltó que con 
los recursos, las administraciones podrían adquirir patrullas, chalecos, uniformes y equipo. 
Manifestó que el dinero proviene del fondo nacional de seguridad. (MR) 
 
Cabeza. A las 3 de la tarde de ayer 2 trenes chocaron de frente provocando que 3 personas de 
Ferrocarriles de México salieran lesionadas. (EL) 
 
Cabeza.  El día de ayer un tráiler se impactó con un camión de pasajeros, provocando que el chofer 
del camión se saliera de la carretera. Afortunadamente no hay muertos.  (EL) 
 
22 lesionadas dejó un camionazo en la carretera a Amascala en El Marqués. Se trataba de un 
transporte de personal de la empresa transportes Bernal. Todas las ocupantes resultaron 
lesionadas. (NT) 
 
Fallecieron dos personas en un accidente; dos menores de edad resultaron heridos tras este 
accidente en el camino de La Estancia a La Llave, en el municipio de San Juan del Río. (NT) 



 


